

Presse-Information

Musikstadt Weimar: Bach, Liszt und die Nachkommen

Weimar – die Stadt der Klassik und des Bauhauses hat auch musikalisch Weltklang erlangt. Die berühmten Musiker Johann Sebastian Bach, Franz Liszt, Felix Mendelssohn-Bartholdy, Richard Wagner, Hector Berlioz, Johann Nepomuk Hummel und Richard Strauss weilten hier. Jeweils zu ihrer Zeit fügten sie der Weimarer Kunst- und Kulturgeschichte neue Kapitel hinzu. Neben den touristischen Höhepunkten wie dem klassischen Weimar und den Stätten und das Bauhaus ergeben sich viele Gelegenheiten, das musikalische Erbe kennenzulernen.

Besucher können vor allem auf Bachs und Liszts Spuren wandeln. Die Erlebniswelt „Bach in Weimar“ in der Bastille des Stadtschlosses sowie die in der Nähe seines ehemaligen Wohnhauses installierte „Bach-Orgel“ erzählen über das Leben des Komponisten in Weimar und lassen seine Musik erklingen. Kostenfrei und interaktiv öffnet sich Besuchern der Bach-Kosmos von vor mehr als 300 Jahren. Johann Sebastian Bach erlebte hier neun überaus produktive Jahre – der größte Teil seines Orgelwerks, zahlreiche Kantaten und Cembalowerke entstanden hier. Außerdem sind vier seiner Kinder in Weimar geboren und in der Stadtkirche getauft worden.

Das Liszt-Haus mit dem weitgehend original eingerichteten Arbeitszimmer und einer informativen Ausstellung ist ein wichtiger Schauplatz des Wirkens von Franz Liszt. Hier kam er noch viele Jahre immer in den Sommermonaten her – gab Unterricht und Konzerte. Zuvor lebte er 13 Jahre als Leiter der Hofkapelle, Komponist, Lehrer und Konzertorganisator in Weimar. Er schrieb viele seiner Klavierwerke in dieser Zeit, komponierte die Sinfonie nach Goethes Faust und brachte Wagners Lohengrin hier zur Uraufführung.

Bis heute ist Weimar eine Musikstadt geblieben – dazu tragen die Hochschule für Musik FRANZ LISZT und die Staatskapelle Weimar mit ihrer über 400jährigen Tradition ebenso bei wie zahlreiche Musik-Festivals. Auch das Deutsche Nationaltheater führt in seinem Repertoire mit der Staatskapelle Weimar und seinen Opern-Inszenierungen immer wieder die Werke der Weimarer Musik-Größen auf. Zu den Höhepunkten im Konzertkalender gehören die Sinfoniekonzerte der Staatskapelle Weimar, die Thüringer Bachwochen, verschiedene Musikwettbewerbe und die vielen Konzertangebote der Hochschule für Musik sowie zahlreiche Gastspiele.

Spezielle thematische Stadtrundgänge führen entlang der Spuren der berühmten Musiker und werden zu besonderen Anlässen wie den Thüringer Bachwochen auch als öffentliche Rundgänge angeboten.

Kontakt: Tourist-Information Weimar, Tel. 03643-745-0, tourist-info@weimar.de